
Protokoll der Fachschaftsvollversammlung am 26.10.2023

Anwesenheit:
● Simon
● Xenia
● Jan
● Sofia
● Gero
● Anna Lotta
● Max
● Johanna
● Malte
● Maxi (FSR)
● Rico (FSR)

TO:
1. Begrüßung
2. Finanzen
3. QSM

a. Vorstellung Vorschläge
b. Abstimmung

4. Fachschaftsraum
5. Berufungskommission
6. Fak-Rat
7. BuFaTa
8. Doziabend
9. Sonstiges

a. Termin
b. Posten
c. Protokolle

Die Sitzung wurde um 18:30 Uhr eröffnet

Die Sitzung stellt fest, dass sie beschlussfähig ist

TO1: Begrüßung
● Wir haben eine Begrüßungsrunde gemacht

TO2: Finanzen:
● Finanzbeschluss zur BuFaTa

○ Antrag: Die Fachschaftsvollversammlung beschließt eine Gesamtsumme
150€ von um die Anreise und Unterkunft bei der BuFaTa 2023 zu
subventionieren

○ Begründung: Die Bundesfachschaftstagung erlaubt der Fachschaft wichtige
Vernetzungsarbeit, um sich über Anstrengungen zur Verbesserung der
Lehrsituation an der eigenen Universität auszutauschen und sich gegenseitig
zu unterstützen.



○ Zusatz: Sollte das Geld zur Finanzierung nicht reisen, wird der Rest durch
Eigenbeteiligung gestemmt.

○ Der Antrag wurde einstimmig von der FSVV angenommen

TO3: QSM
● Rico hat nochmal QSM erklärt
● Uns haben bis heute folgende Vorschläge erreicht:
● Es wurde in der Sitzung über die Vorträge abgestimmt. Dabei hatte jede anwesende

Person 3 Stimmen. Die Ergebnisse sind wie folgt:
○ Politische Theorie: 1 Stimme
○ Dialethismus: 4 Stimmen
○ Bildungsethik: 4 Stimmen
○ Agamben: 0 Stimmen
○ Platon: 0 Stimmen
○ Nietzsche: 0 Stimmen
○ Camus: 0 Stimmen
○ Existentialismus: 1 Stimme
○ Gareth Evans: 5 Stimmen
○ Wilfrid Sellars: 1 Stimme
○ Elisabeth Anscombe: 7 Stimmen

● Die vier beliebtesten Seminare werden ausgeschrieben. Sollten sich für alle
Seminare Bewerbungen finden, entscheidet schließlich der FSR drei Seminare, die
auch eingereicht werden.

TO4: Fachschaftsraum
● Maxi schreibt eine Mail an den Hausmeister, dass er die Tafel gegen das Whiteboard

tauschen soll
● Wir räumen nächste Woche den FS-Raum auf!

TO5: Bericht AK Journal
● Es sollen Hausarbeiten und Essays von Bachelorstudierenden veröffentlicht werden
● Es soll einen Peer Review Prozess geben, der noch nicht geklärt ist

○ Evtl. durch Masterstudierende
● Es wird sich an undergraduate journals aus dem angloamerikanischen Raum

orientiert
● Ziel: Anstrengungen der besonders guten Arbeiten sollen gewürdigt werden und es

soll ein kleines “Vergleichsarchiv” an Hausarbeiten geben
● Anfragen an die Sitzung:

○ Es sollte eine offizielle Mailadresse geben
○ Es fällt evtl. für diverse Dinge Geld an

→ Nochmal fragen wenn klar ist wie viel und was
● Wer mitmachen will, meldet sich an Simon

(simon.eggersmann@stud.uni-heidelberg.de)

TO6: Berufungskommission (Bericht Malte)
● Die Theoretische Philosophie - Professur ist derzeit unbesetzt und wird von einer

Berufungskommission besetzt, in der Malte Schlenker für die Fachschaft sitzt
● Es wurde sich auf eine shortlist von 7 Leuten geeinigt

https://www.stura.uni-heidelberg.de/vs-strukturen/referate/qsm/
https://docs.google.com/document/d/1pMyQ_qPYF8v2UIHSOUasFsXnvBZJcp8FlMw9ufglcZ8/edit?usp=sharing
mailto:simon.eggersmann@stud.uni-heidelberg.de


● Das Direktorium scheint auf Studierendeninteressen bedacht
● Die Termine für die Vorstellungen und Lehrproben sind

○ 18.12., 9:00 -17:00 Uhr
○ 19.12., 8:30 - 17:45 Uhr
○ 20.12.; 8:30 - 11:45 Uhr

→ Da sollten viele Studis anwesend sein

TO7: Fakultätsrat
● Es ging in der letzten Sitzung hauptsächlich um Organisatorische Sachen, die uns

nicht betreffen
● Es gibt wieder eine studentische Vertretung in der Studienkommission

TO8: BuFaTa
● Bundesfachschaftstagung ist eine Versammlung der deutschen

Philosophiefachschaften
● Termin dieses Jahr: 10.-12.11. in München
● Hin gehen:

○ Rico
○ Maxi
○ Anna Lotta
○ Sofia
○ Max
○ Jan

TO9: Bilder Kantsaal
● Thomas Arnold hat per Mail angefragt, ob die Bilder im Kantsaal abgehängt werden

können, um die Situation zu beheben, dass billige DIN-A4 Blätter auf Pappe von
Philosophinnen unter teuren gerahmten Bildern von Philosophen hängen

● Das Direktorium steht hinter diesem Plan
● Alle Beteiligten hätten gerne eine alternative Gestaltungsidee für den Kantsaal. Eine

prominente Idee aus der FSVV war, hochwertige Bilder von Philosophinnen
anzuschaffen

TO10: Doziabend:Wird vertagt auf nächste Woche

TO11: Sonstiges
● Die Umfrage zum Termin wurde vertagt

Die Sitzung wurde um 20:35 Uhr beendet

https://de.wikipedia.org/wiki/Kollegialorgan_f%C3%BCr_Studienangelegenheiten

